
Ferrara È stato approvato 
ieri  dalla Giunta comunale 
l'orientamento  finalizzato  
all'avvio di un percorso di fa-
cilitazione  rivolto  agli  Enti  
del Terzo Settore attivi  nel 
territorio comunale e la suc-
cessiva  pubblicazione  di  
una manifestazione di inte-
resse per realizzare iniziative 
di intrattenimento nelle fra-
zioni. 

Il progetto mira ad indivi-
duare Enti del Terzo settore, 
con sede legale nel Comune 
di Ferrara, disponibili ad ade-
rire a una rete di realtà attive 
sul territorio per proporre at-
tività di varia natura - a parte-
cipazione gratuita - nelle fra-
zioni, come cinema, spetta-

coli, musica e laboratori per 
tutte le età.

Sulla base delle proposte, 
idee e progetti che emerge-
ranno dalle  sinergie  che si  
verranno a creare, all'inizio 
del prossimo anno verrà pub-

blicata  nelle  more  dell'ap-
provazione di Bilancio, una 
manifestazione di interesse 
del valore massimo di 80mi-
la euro per il riconoscimento 
di un contributo economico 
utile alla realizzazione di ini-

ziative, da sviluppare nel cor-
so del 2024.

Nel frattempo, l'Ammini-
strazione - attraverso l'Uffi-
cio Sicurezza Urbana e il Cen-
tro di Mediazione Sociale - 
intende avviare in maniera 
partecipata un percorso fina-
lizzato a supportare tutte le 
realtà associative e di volon-
tariato interessate, per forni-
re loro un supporto nella co-
struzione di proposte proget-
tuali e nella creazione di si-
nergie tra i partecipanti.

Questo percorso, che pre-
cederà la pubblicazione del-
la Manifestazione di Interes-
se, rappresenterà un'impor-
tante opportunità di dialo-
go, che avrà l'intento di inco-

raggiare sia il protagonismo 
delle associazioni e degli en-
ti del Terzo Settore, sia lo svi-
luppo sociale e culturale del 
territorio.

«L'obiettivo è creare siner-
gie tra centro e frazioni - af-
ferma il sindaco Alan Fabbri 
- per realizzare collaborazio-
ni,  nuovi  eventi,  e  portare  
chi è in città nel forese, sup-
portare le piccole realtà, ren-
dendo  l'intero  territorio  il  
più possibile attrattivo. Que-
sta proposta, assieme alla ri-
partenza dell'Ufficio Mobile 
(prevista per il 2 ottobre), è 
solo l'ultima di una serie di 
iniziative appositamente stu-
diate per dare ulteriore valo-
re alle frazioni, annullando 
la distanza geografica che le 
separa dal centro. Ringrazio 
la nuova, e giovane, squadra 
di lavoro dell'Ufficio Frazio-
ni, che mette in campo diver-
se  professionalità,  unendo  
esperienza a dinamicità». ●
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L’intrattenimento nelle frazioni

Ferrara  Con  la  ripresa  
dell’anno accademico, gli uni-
versitari devono trovare un al-
loggio  in  città.  Una  ricerca  
che spesso diventa un’impre-
sa quasi impossibile, a causa 
dei costi elevati e della scarsa 
offerta presente a Ferrara. A 
dimostrarlo sono i dati preli-
minari di un’indagine condot-
ta da Cgil-Udu-Sunia che ven-
gono anticipati oggi e fotogra-
fano le enormi difficoltà degli 
studenti fuori sede.

«Dalle prime risposte emer-
ge una situazione critica. Anzi-
tutto – spiegano le organizza-
zioni sindacali – il 68% di colo-
ro che studiano all’Università 
di Ferrara denunciano un’ele-
vata difficoltà nel trovare un 
alloggio. I problemi più ricor-
renti sono la carenza di came-
re, le condizioni poco dignito-
se degli appartamenti e i costi 
elevati. Ma pesano anche le 
truffe, le discriminazioni raz-
ziali e di orientamento sessua-
le e gli annunci riservati alle 
studentesse che vengono se-
gnalate  rispettivamente  dal  
15%, dal 12% e dal 14% dei ri-
spondenti.  E anche quando 
l’alloggio si trova, non sem-

pre soddisfa le esigenze degli 
studenti. Solo il 30% si dichia-
ra soddisfatto e circa il  40% 
vorrebbe cambiare alloggio.

Il risultato è evidente: stu-
diare diventa sempre più diffi-
cile. «Il 60% dei fuori sede se-
gnala di essere in seria difficol-
tà economica per coprire tutti 
i costi collegati all’alloggio. Ol-
tre all’affitto, infatti, bisogna 

pagare le spese condominiali 
e le bollette che possono arri-
vare a pesare 150 euro al me-
se. Così, il 26% degli studenti 
deve  prendere  una  camera  
doppia. Quasi la metà degli 
studenti, poi, è pronta ad ac-
cettare un affitto in nero; una 
condizione  che  sembra  ri-
guardare quasi il 7% degli stu-
denti che hanno risposto al 

questionario», denuncia Ma-
riantonietta Falduto, coordi-
natrice di Udu Ferrara. 

«Il problema non riguarda 
solo gli studenti, ma anche la-
voratori e lavoratrici e fami-
glie, e va affrontato assieme. 
Chiediamo al Governo di rifi-
nanziare il fondo per l’affitto 
e la morosità incolpevole e di 
finanziare un vero e proprio 
piano nazionale per la casa», 

dichiara  Francesca  Battista  
della  segreteria  confederale  
Cgil Ferrara.

«A rendere ancor più com-
plessa la situazione alloggiati-
va a Ferrara è l’attuale stallo 
in cui si trova la trattativa per 
il rinnovo dell’accordo sui ca-
noni concordati», che il dirit-
to allo studio», dichiara Mauri-
zio Ravani. ●
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Prefettura
La cerimonia
si è tenuta
a palazzo
Giulio II
d’Este
sede
della
Prefettura
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Alan
Fabbri
Sindaco
di Ferrara

Risultati
preliminari
La rilevazione
è ancora
in corso
e i dati
definitivi
verranno
presentati
a ottobre 
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Ferrara Ieri mattina in Pre-
fettura, nel corso di una bre-
ve cerimonia, il prefetto Ri-
naldo Argentieri ha conse-
gnato alla dottoressa Nico-
letta Toscani, direttrice del-
la locale Casa Circondaria-
le, il  diploma dell’onorifi-
cenza di Cavaliere dell’Or-
dine al Merito della Repub-
blica Italiana.

Nell’occasione il rappre-
sentante del Governo si è 
fatto interprete della rico-
noscenza della Repubblica 
nei riguardi della fedele ed 
intelligente servitrice ed ha 
sottolineato le straordina-

rie qualità professionali e la 
profonda  umanità  dimo-
strate dalla dottoressa To-
scani  nel  corso  della  sua  
lunga esperienza alla guida 
di importanti penitenziari 
(tra gli altri  Torino, Ivrea, 
Bologna, l’Istituto per mi-
norenni di  Nisida-Napoli,  
ed infine, dal 2019, la Casa 
Circondariale di Ferrara).

Il  prefetto Argentieri  ha 
anche ricordato la grave cri-
si vissuta anche dal peniten-
ziario  cittadino  a  seguito  
delle proteste dei detenuti 
per  le  restrizioni  imposte  
dall’emergenza  pandemi-

ca,  situazione  difficile  af-
frontata e tenuta sotto con-
trollo  dalla  direttrice  con  
non comune fermezza ed 
equilibrio.  ●
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Il prefetto
Argentieri
e la direttrice
Toscani

Lunedì 2 ottobre
Il nuovo
censimento
per il 2023
◗Lunedì 2 ottobre, il Comune 
darà il via al nuovo Censimento 
Permanente della Popolazione 
e delle Abitazioni 2023, un'im-
portante iniziativa finalizzata 
alla raccolta di dati fondamenta-
li per comprendere e analizzare 
la realtà demografica e so-
cio-economica del territorio. È 
uno strumento per comprende-
re le principali caratteristiche 
strutturali e socio-economiche 
della popolazione che abita re-
golarmente in Italia, a livello 
nazionale, regionale e locale.  ●

© RIPRODUZIONE RISERVATA

L’ufficio
mobile
del Comune
utilizzato
nelle frazioni

Venerdì

Il sondaggio Cgil-Udu-Sunia: grandi difficoltà per il 68% degli intervistati 

Toscani, Cavaliere della Repubblica
L’onorificenza consegnata dal prefetto alla direttrice della casa circondariale

 

Avviato dalla giunta un percorso che coinvolge gli enti del Terzo Settore

Incontri Cgil
al festival
di Internazionale
◗Anche quest'anno la CGIL 
sostiene e collabora al Festival 
di Internazionale 2023 che si 
terrà a Ferrara il 29, 30 settem-
bre e 1 ottobre. Presenti all'in-
terno del programma parteci-
pato del Festival con due inizia-
tive, entrambe si terranno ve-
nerdì 29 settembre. Dalle ore 
15.30 alle ore 17 nella Sala 
Conferenze della Camera del 
Lavoro (Piazza Verdi, 5) "Co-
struire pace e democrazia nel 
Corno d'Africa: quale model-
lo" un confronto pubblico su-
gli equilibri geopolitici, gli stru-
menti e il bisogno di Pace par-
tendo dell'esempio del Corno 
d'Africa. Un'iniziativa promos-
sa da Nexus Emilia Romagna 
in collaborazione con Cgil Fer-
rara, Cgil nazionale, VIS - Volon-
tariato Internazionale per lo 
Sviluppo. La seconda iniziati-
va si terrà alle ore 18.30 pres-
so la Sala Macchine del Con-
sorzio Factory Grisù (Via Pole-
drelli, 21) per l’inaugurazione 
della mostra di Luca Greco "I 
semi di Yaya", un racconto per 
immagini che, a partire dalla 
vita di Yaya Yafa migrante mor-
to sul lavoro, illumina le storie 
di chi, organizzando un corteo 
in suo ricordo, ha deciso che la 
sua storia non dovesse essere 
dimenticata.  ●
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Ravani segreta-
rio generale 
Sunia Ferrara, 
Falduto coordi-
natrice Udu 
Ferrara e Batti-
sta segretaria 
Confederale 
Cgil Ferrara

Per gli universitari fuori sede
l’alloggio è sempre più un miraggio 

L’affitto in nero 
Una condizione 
che riguarda il 7% 
del campione
e che attira molti ragazzi

UNIONE DEI COMUNI 

VALLI E DELIZIE (FE)
Centrale Unica Committenza

Esito di gara

Procedura aperta per l’affida-
mento di servizi di architettura e 
ingegneria relativi alla direzione 
lavori e coordinamento per la 
sicurezza in fase di esecuzio-
ne dei lavori di realizzazione 
della Nuova Scuola d’Infanzia 
per sei sezioni in Argenta capo-
luogo PNRR M4C1I1.1 – CUP: 
C97B16000410004 – CIG: 
992092919B Codice CPV prin-
cipale: 71330000-0. Impresa 
aggiudicatrice Sidoti Engineering 
Srl (C.F./P.IVA: 12502151009) 
importo di aggiudicazione euro 
145.913,17, esclusi oneri ed 
IVA. Per  tutte  le ulteriori infor-
mazioni si rinvia  al  sito  www. 
unionevalliedelizie.fe.it – Sez. 
Amministrazione Trasparente. 
Avviso trasmesso alla GUUE il 
18.09.2023.

IL DIRIGENTE 
Dott.ssa Francesca Pirani
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hPenelope Umbrico
Talk della fotografa Penelope 
Umbrico, in dialogo con Urs 
Stahel. Fondazione MAST, via 
Speranza 42, ore 18.30, 
gratuito con prenotazione 
/www.mast.org/penelope-u
mbrico

hMontréal Sound
Per la prima volta in Italia 
Robert Normandeau, padre 
della musica acusmatica 
canadese, a cui si affianca il 
lavoro di Nicola Giannini. 
Conservatorio Martini, piazza 
Rossini 2, ore 19, gratuito

hGuadagnini&Lortie
Concerto del Quartetto 
Guadagnini con Louis Lortie 

al piano. Musiche di 
Aleksandr Borodin, Ottorino 
Respighi ed Ermanno 
Wolf-Ferrari. Chiesa di Santa 
Cristina della Fondazza, 
piazzetta Morandi 2, ore 
20.30, ingresso info 
info@festivalrespighi.it

hUlivieri
Alle 17.30 Renzo Ulivieri dà 
inizio alla amichevole dei 
giovanissimi atleti del 
Gruppo Atlas. Alle ore 18 
lettura scenica “Cronache di 
gesti atletici e rimbalzi“ con 
Cristiana Raggi e Donatella 
Allegro in collaborazione con 
Serena Viola, e infine alle ore 
18.30 incontro con Ulivieri. 
Parco del Polo Panzini, via 
Alfredo Panzini 1, gratuito.

hTrevi
Ripartono gli appuntamenti 
della rassegna “Le voci dei 
libri”: Emanuele Trevi si 
confronta con Stefano 
Bolognini su “La casa del 
mago” (Ponte alle Grazie). 
Salaborsa, piazza del Nettuno 
3, ore 18, ingresso gratuito

Docente di teatro al Dams, membro 
del comitato scientifico de La Soffit-
ta, Gerardo Guccini (nessuna paren-
tela con il cantautore) è un osserva-
tore attento dei palcoscenici cittadi-
ni, capace di misurare la temperatu-
ra del mondo teatrale e le novità che 
ne cambiano l’orizzonte. Il professo-
re è anche fondatore della rivista let-
teraria “Prove di drammaturgia” e 
ha collaborato, tra gli altri, con Paoli-
ni per il “Racconto del Vajont”. Ab-
biamo scelto lui  per raccontare la 
stagione dei teatri a cui è dedicato 
lo speciale di 24 pagine, in uscita gio-
vedì con “Repubblica”.

Qual è lo scenario che si presenta 
per la nuova stagione^
«Mi sento piuttosto ottimista. A 
Bologna c’è un’articolazione delle 
attività molto differenziata. 
Ert-Arena del Sole ha una posizione 
di assoluta evidenza per quanto 
riguarda il numero delle produzioni e 
le possibilità economiche ma si sta 
servendo di questo per articolare 
progettualità di ampio respiro. Nella 
passata stagione si è visto un lavoro 
su Pasolini, con tutte le tragedie, che 
è stato un atto culturale importante. 

Quest’anno ci sarà un’attenzione 
shakespeariana e c’è il recupero di 
un’attorialità molto forte».

Quali sono le realtà più 
interessanti secondo lei^
«Il Dom al Pilastro dove si sviluppano 
momenti di riflessione anche di 
altissimo livello al cospetto e in 

relazione a una realtà periferica con 
caratteri problematici. Va citata la 
ricerca sulle nuove drammaturgie 
fatta da Ateliersi, con una ricchezza 
di riferimenti drammaturgici. C’è il 
lavoro di teatro di gruppo spontaneo 
del Teatro Ridotto a Lavino di Mezzo. 
C’è l’Itc di San Lazzaro con la sua 
capacità di agire drammaturgie di 
ampio spessore in contesti scolastici. 
E ci sono Cantieri Meticci che 
svolgono una importante 
mediazione culturale».

Il fermento, qui, è influenzato 
anche dalla presenza del Dams^
«Il requisito essenziale è la presenza 
di una generazione attiva, di giovani. 
In questo l’università tutta, non solo il 
Dams, è fondamentale. Bologna è 
uno dei centri attrattivi per artisti 

under 30, come Nicola Borghesi di 
Kepler-452».

Tante realtà private hanno 
successo di pubblico. Perché^
«Perché il teatro è bellissimo. Il teatro 
è una situazione comunitaria per 
eccellenza e dopo un periodo in cui la 
vita comunitaria è stata sospesa è 
naturale che se ne avantaggi in una 
specie di controspinta. Il teatro è 
l’esatto contrario dell’isolamento. È 
una operazione collettiva anche in 
tutte le poetiche di realizzazione e 
nelle sue dinamiche. Chi va in scena è 
sempre più consapevole di svolgere 
un’azione in relazione con il 
pubblico. Questo grazie anche 
ad attori straordinari».

Quali sono le modalità più 
interessanti di un’arte così antica 
come il teatro^
«Si sta evidenziando un ritorno di 
quello che Pasolini chiamava 
“linguaggio di realtà”. Un sistema 
non basato sulla rappresentazione 
ma sulla rievocazione. Non si 
rappresenta un oggetto dato, ma lo si 
rievoca testimoniandolo. È una 
poetica che sta producendo soluzioni 
notevoli». — p.n.
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Il cartellone di Teatri di Vita

Rabbia e amarezze,
l’impegno sociale

si riprende la scena

Bologna Cultura

Presentato anche 
il programma di Agorà
che parte il 30 col talk

tra i protagonisti
della stagione

Giovedì con Repubblica lo speciale su teatri e musei

Dal Dams alla Soffitta
la lezione del prof Guccini

“Tanti palchi, che bellezza”

In edicola il 28

di Paola Naldi

È un teatro di impegno sociale, che 
mette da parte il  sorriso sfrontato 
dei comici per ritrovare il  piacere 
della Storia e della cronaca, quello 
che va in scena in alcuni palcosceni-
ci “fuori porta”: a Teatri di Vita, in 
via Emilia Ponente 485, e nei comu-
ni dell’Unione Reno Galliera per l’ot-
tava edizione di “Agorà”. La stagio-
ne di Teatri di Vita curata da Stefa-
no Casi, presenterà fino a dicembre 
una decina di rappresentazioni sot-
to il titolo “La Rabbia” perché se og-
gi questo è uno dei sentimenti più 
diffusi nelle diverse pieghe della so-
cietà allora è arrivato il momento di 
rivedere il concetto con gli occhi del-
la poesia. E sul palco di via Emilia Po-
nente lo si farà prendendo in presti-
to, ancora una volta, l’arte di Pier 
Paolo Pasolini a partire proprio dal 
film “La Rabbia” di cui ricorrono i 
60 anni di vita, che sarà proiettato 
giovedì 28 settembre alle 21. È il ta-

glio del nastro di una stagione che 
poi,  tra  le  altre  cose,  riproporrà  
“Xyz. Dialoghi leggeri tra inutili ge-
nerazioni” con ospite Mattia Santo-
ri, venerdì 29 alle 21, e metterà in sce-
na “Le amarezze”, nuova regia di An-
drea Adriatico da un testo giovanile 
di Bernard-Marie Koltès (dal 2 no-
vembre). Si entrerà quindi nella sto-
ria con lo spettacolo “Nakba” di Enri-
co  Frattaroli,  racconto  sull’esodo  
dei palestinesi che nel 1948 furono 
costretti a lasciare le proprie case in 
seguito alla creazione dello Stato d’I-
sraele (dal 3 ottobre). O con la prima 
nazionale di “Beauty of the beast” 
del  coreografo  ucraino Anton Ov-
chinnikov, riflessione su come gli ar-
tisti ucraini oggi siano in imbarazzo 
a rappresentare opere della cultura 
russa, a partire dalle più classiche 
pièce di  danza (dal  21  novembre).  
L’attualità  arriverà  con  “Ok  boo-
mer” di Babilonia Teatri, storia di de-
grado della società contemporanea 
(dal 12 dicembre).

Il  cartellone  di  “Agorà”  invece  

prenderà il via sabato prossimo, 30 
settembre,  alle  21  al  Teatro  Biagi  
D’Antona di Castel Maggiore con un 
format inedito della compagnia Sot-
terraneo che inviterà in un originale 
talk  i  protagonisti  della  stagione,  
dai Menoventi ai  Fanny & Alexan-
der. Poi il programma spazierà tra il 
teatro di pupazzi di “La classe” di Fa-
biana  Iacozzilli,  premio  Ubu  2019  
per il miglior progetto sonoro (il 28 
ottobre a Castello d’Argile), la pièce 
di Kinkaleri “Otto” (il 4 novembre a 
Castel Maggiore) e l’omaggio a Wi-
slawa Szymborska di Tita Ruggeri in 
“Cipolla” (il 18 novembre a Pieve di 
Cento). «L’ottava edizione di “Ago-

rà”  parte  prendendo spunto  dalle  
parole di Leo De Berardinis che par-
la del “teatro come una grande forza 
civile” e con l’invito al pubblico di su-
perare la soglia del nostro teatro dif-
fuso per affermare un senso di co-
munità»,  sottolinea  Alessandro  
Amato,  direttore  della  rassegna.  
Una comunità che si ritroverà in oc-
casione della Giornata della Memo-
ria, il 20 gennaio a Castel Maggiore, 
per assistere allo spettacolo “Volevo 
risarcirvi”  della  compagnia  Meno-
venti su prigionieri politici soprav-
vissuti ai campi di concentramento. 
O a Pieve di Cento per una rilettura 
dell’“Amleto” di Collettivo Cinetico 
(dal  15  dicembre).  Il  teatro  uscirà  
quindi dai luoghi deputati per entra-
re al Museo della Civiltà Contadina 
con lo spettacolo “A come Srebreni-
ca” di Roberta Bigiarelli o alla Biblio-
teca  Ginzburg  di  Castel  Maggiore  
per “Sette note in nero”, versione go-
tica  dei  “Promessi  sposi”  di  Luca  
Scarlini.

kAl Mast Penelope Umbrico

Giovedì 28 
insieme a 
Repubblica 
un album di 
24 pagine 
sulla nuova 
stagione 
culturale

kBabilonia Teatri La compagnia è sul palco dal 12 dicembre con “Boomer” 

Farmacie

La Farmacia Comunale, piazza 
Maggiore 6, è aperta 24 ore su 24 
tutti i giorni dell’anno.
La Farmacia della Stazione 
Centrale (entrata dall’interno
della stazione) è aperta dalle 7.30 
alle 23 nei giorni feriali, dalle 8
alle 22 nei giorni festivi, tutti
i giorni dell’anno.

Con orario continuato

24 ore su 24

Di Corticella - Via Bentini 37 
S. Rita - Via Massarenti 179 
Stadio - Via Andrea Costa 84/B
Con orario 

8.30 - 12.30/15.30 - 19.30

Comunale Don Sturzo 
- Via Don Sturzo 31 
Comunale Ferrarese 

- Via Ferrarese 153/DEF 
Del Reno - Via Emilia Ponente 156 
Della Cirenaica 
- Via Bentivogli 99/c 
Stazione Centrale 
- Viale Pietramellara 20/2 
Porta S. Vitale - Via S. Vitale 126 
Emilia - Via Emilia Levante 146 
Lavino di Mezzo 
- Via M. Emilio Lepido 222/2 
Marco Polo - Via Marco Polo 22/A 
Oberdan - Via Altabella 14 
S. Donnino - Via S. Donato 158 
S. Silverio della Chiesanuova 
- Via Murri 191/C 
SS. Trinità - Via S. Stefano 82 
Toschi - Via S. Felice 89 
Trento Trieste 
- Piazza Trento Trieste 1/A

Appuntamenti

Le immagini
di Penelope
e poi Ulivieri

Servizi

EMERGENZE

Emergenza Sanitaria: 118

Carabinieri: 112

Polizia: 113

Vigili del Fuoco: 115

Guardia di Finanza: 117

SERVIZI

Centro Trasfusioni: 051312105

Guardia Medica ASL: 051-3131

Guardia Medica privata: 051224466

Cup 2000: 800884888

Casa delle Donne 

per non subire violenza: 051333173

Sos Donna: 051434345

Aids Info: 800856080

Telefono Amico Bologna: 051580098

Telefono Azzurro: 19696

Telefono Amico Gay: 051555661

INFORMAZIONI

Comune Urp: 051203040

Tper: 051290290 

Vigili Urbani: 051266626

Smog Alarm: 051224750

Hera Clienti: 800999500

Hera Pronto Intervento: 800250101

Enel servizio clienti: 800856018

Enel Guasti: 803500

Trenitalia: 892021

Aeroporto: 0516479615

Telefono Blu: 0516239112

Difensore Civico: 051649240

UNIONE DEI COMUNI 
VALLI E DELIZIE (FE)
Centrale Unica Committenza

Esito di gara

Procedura aperta per l’affidamento 
di servizi di architettura e ingegneria 
relativi alla direzione lavori e coordi-
namento per la sicurezza in fase di 
esecuzione dei lavori di realizzazione 
della Nuova Scuola d’Infanzia per sei 
sezioni in Argenta capoluogo PNRR 
M4C1I1.1 – CUP: C97B16000410004 
– CIG: 992092919B Codice CPV prin-
cipale: 71330000-0. Impresa aggiudica-
trice Sidoti Engineering Srl (C.F./P.IVA: 
12502151009) importo di aggiudicazio-
ne euro 145.913,17, esclusi oneri ed 
IVA. Per  tutte  le ulteriori informazioni si 
rinvia  al  sito  www.unionevalliedelizie.
fe.it – Sez. Amministrazione Trasparen-
te. 
Avviso trasmesso alla GUUE il 
18.09.2023.

IL DIRIGENTE  
Dott.ssa Francesca Pirani
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Mediobanca
+1,02% T
Amplifon
+0,54% T
Banca Generali
+0,51% T
Generali
+0,26% T
Hera
+0,07% T

Bper Banca
-4,53% S
Monte Paschi
-4,30% S
Moncler
-3,52% S
Nexi
-2,79% S
Telecom Italia
-2,51% S

Azienda leader nelle lavorazioni in rame

Kme verso l’addio a Piazza Affari
vuole portare Cunova a Wall Street

VARIAZIONE DEI TITOLI APPARTENENTI ALL’INDICE FTSE-MIB 40

Ancora in calo le azioni, penalizzate dai tassi. L’indice Ftse 
Mib cede l’1%, poco sopra 28.000. Male anche i listini 
europei, nervosi perché la stretta monetaria durerà più a 
lungo. Cedono i bancari, sia Mps penalizzata dalle voci 
che il Tesoro venda una tranche (-4,30%), sia Bper 
(-4,53%), Unicredit -2,4%, Banco Bpm -1,97%. 
Mediobanca sale dell’1,02%, sostenuta dallo scenario di 
conta dei voti nell’assemblea sul cda. Assicurativi in 
tenuta. Nel lusso Moncler (-3,52%) paga un report critico, 
Tim cede il 2,51%, Prysmian, Saipem e Interpump -2%.

di Sara Bennewitz

MILANO — Kme, società specializza-
ta nelle lavorazioni in rame, si appre-
sta a lasciare Piazza Affari. L’Opa fi-
nalizzata al delisting conclusasi lu-
nedì  ha  raccolto  adesioni  pari  al  
76,15% dei titoli in oggetto (117,9 mi-
lioni di ordinarie), un soffio in meno 
di quelle necessarie perché il grup-
po presieduto da Vincenzo Manes 
potesse arrivare al 90% del capitale 
e procedere al ritiro forzoso.

Ora l’offerta sarà riaperta e estesa 
dal 5 all’11 ottobre alle stesse condi-
zioni (1  euro per le ordinarie, 1,08 
per le rnc e 0,60 per i warrant), ma 
l’esito appare scontato, anche per-
ché in mancanza si  procederà co-
munque alla fusione per incorpora-

zione della quotata nella holding di 
controllo. Il gruppo che è leader in 
Europa nei laminati in rame, usati 
per l’auto elettrica e nell’industria 
dell’energia e dell’elettronica, è una 
di quelle belle aziende tricolori di 
nicchia che in Borsa non ha avuto il 
successo  sperato:  troppo  piccola  

per  attrarre  i  grandi  investitori  e  
con  nessun  concorrente  quotato  
straniero capace da fare da volano a 
un settore che è comunque ciclico, 
e che paga le oscillazioni del prezzo 
del rame. Mentre per molte aziende 
l’accesso al  mercato dei capitali  è  
stato uno stimolo di crescita, in que-
sto caso il gruppo di Manes è rima-
sto un po’ dimenticato, di qui la scel-
ta di ricomprarsi l’azienda e conti-
nuare e investire sugli 8 stabilimen-
ti che danno lavoro a 3.300 persone.

Anche ieri la società ha annuncia-
to un accordo con Plenitude, il colos-
so delle rinnovabili dell’Eni, per por-
tare a Bergamo un’istallazione in ra-
me antibatterico dal titolo Feeling 
the energy, per sensibilizzare il pub-
blico sull’energia e le sue tante for-
me. L’opera poi da Bergamo si trasfe-

rirà al Dynamo Camp, vicino a Pisto-
ia, dove si offrono programmi di te-
rapia gratuiti a ragazzi dai 6 a 17 an-
ni affetti da malattie croniche o in te-
rapia, che Manes ha fondato 15 anni 
fa. 

Nel  prospetto  dell’Opa  si  legge  
che una volta perfezionato il  deli-
sting, la società nata dalla fusione 
con la ex capogruppo Intek procede-
rà alla valorizzazione di quegli asset 
non industriali  che ancora possie-
de, come Culti Milano e Intek inve-
stimenti, e proseguirà le trattative 
per «il riacquisto di quote di parteci-
pate oggi in minoranza».

Il riferimento implicito è a Cuno-
va (45% di Kme), la ex Kme Special, 
dedicata a lavorazioni ad alto valore 
aggiunto. Nel gennaio 2022 Kme ha 
infatti  ceduto al  fondo Paragon il  

55% del suo gioiello, a fronte di una 
piano di investimento ambizioso di 
rilancio. Ma adesso il gruppo di Ma-
nes  vorrebbe riacquistarne il  con-
trollo e agevolare l’uscita del fondo 
di private equity.

In proposito quest’estate, quando 
l’offerta su Kme era già avviata, una 
Spac quotata al Nyse – la Sdc Edge – 
ha bussato alle porte del manage-
ment,  proponendo di  investire  su  
Cunova i 200 milioni di dollari che 
ha in dotazione per quotare il grup-
po  sul  mercato  Usa.  Paragon  ha  
quindi firmato una lettera d’intenti 
per valorizzare con un cospicuo ri-
torno il suo 55%, mentre Kme ha col-
to la palla al balzo per riappropriarsi 
della maggioranza di Cunova grazie 
al conferimento delle proprie attivi-
tà nell’aerospazio. ©RIPRODUZIONE RISERVATA

La Borsa

Mediobanca sale
in vista della conta
Giù Mps e Bper 

Vincenzo Manes

Il gruppo di Manes
ha chiuso l’Opa
per il delisting

con adesioni al 76%
L’offerta sarà riaperta

dal 5 all’11 ottobre

I migliori I peggiori

Tutte le quotazioni su www.finanza.repubblica.it

AZIENDA USL TOSCANA CENTRO 
AVVISO DI GARA 

L’Azienda USL Toscana Centro ha indetto, con delibe-
razione D.G. n. 998 del 03/08/2023, una procedura ad 
evidenza pubblica, tenuta ad unico incanto con il me-
todo delle offerte segrete in aumento rispetto alla base 
d’asta (o almeno pari alla stessa), ai sensi dell’art. 73 
lettera c) e dell’art. 76 e seguenti, del l R.D. 827/1924 
e artt.114, 114 bis e 115, 115.1, 115.2, 115.3, L.R.T. n. 
40/2005 e ss.mm.ii.), per l’alienazione di un immobile 
posto nel Comune di Prato (PO) – Viale Fratelli Cervi 
n. 40, Località Santa Lucia, “Villa Verzoni da Filicaia”. 
L’immobile di proprietà aziendale oggetto di alienazio-
ne, all’attualità, è rappresentato come segue:

Catasto Fabbricati del Comune di Prato: Foglio 16, 
particella 23 sub 5005, 5004 e 4 e particella 2130

Catasto Terreni Comune di Prato: Foglio 16 particelle 
23, 25, 1080, 2130 e 2239

Importo a base d’asta € 1.800.000 (unmilioneotto-
centomila/00).

La documentazione di gara dovrà pervenire all’Azienda 
USL Toscana Centro, secondo le modalità indicate nel 
disciplinare, entro e non oltre le ore 12,00 del giorno 
13/10/2023 ed è consultabile sul sito internet dell’A-
zienda USL Toscana Centro www.uslcentro.toscana.it  
nella sezione Home→Bandi/concorsi/avvisi→Avvisi 
→Bandi e avvisi Patrimonio.

Per informazioni vedi bando.

Il Responsabile del Procedimento

(Ing. Luca Tani Direttore f.f. SOC Patrimonio)

CITTÀ METROPOLITANA DI VENEZIA
S.U.A. Stazione Unica Appaltante

Si comunica che il risultato integrale della gara di ap-
palto “Procedura aperta in ambito U.E. per l’affidamento 
del servizio di trasporto scolastico dal 01.09.2023 al 
31.08.2025 con possibilità di rinnovo per un periodo 
ulteriore di due anni. CIG: 98571422E8” per conto del 
Comune di Musile di Piave è consultabile all’indirizzo 
internet https://cmvenezia.pro-q.it/ oppure https://cit-
tametropolitana.ve.it/bandi/bandi_sua.html.

Il dirigente
dott. Stefano Pozzer

COMUNE DI SESTO SAN GIOVANNI
Sede legale: Piazza della Resistenza n. 5

20099 Sesto San Giovanni – tel. 02/ 24.96.294- 211 – 650  
Sito Internet: www.sestosg.net

 AVVISO DI GARA
Questa Amministrazione intende affidare 

mediante procedura aperta i:

Servizio di manutenzione integrale (full 

risk) degli impianti elevatori ascensori 

montacarichi, montascale e piattaforme 

elevatrici per disabili installati negli edifici 

ad uso pubblico di proprietà o pertinenza 

comunale biennio 2023-2025.

Codice CIG n. A010EDA459

Importo complessivo a base di gara: Euro 

281.200,00 (I.V.A. esclusa), di cui Euro 4.000,00 

quale costo della sicurezza non soggetto a ribasso 

d’asta. Durata dell’appalto: due anni decorrenti 

dalla data di verbale di avvio del servizio. 

Scadenza del termine per la presentazione delle 

offerte: ore 16:00 del 19.10.2023. Criterio di 

aggiudicazione: minor prezzo ai sensi dell’art. 108, 

commi1 e 3 del D. Lgs. 36/2023. Data di invio e di 

ricezione del bando all’Ufficio delle pubblicazioni 

ufficiali delle Comunità Europee: 18.9.2023

I requisiti e le mdalità di partecipazione sono 

contenuti nel bando di gara integrale,   reperibile 

sul sito Internet www.sestosg.net sezione 

Documenti Atti – Bandi di gara

Sesto San Giovanni, 18.9.2023

 Il Responsabile Unico del Procedimento

Arch. Antonio Di Giorgio

Avviso di appalto aggiudicato
Gara n. 2 del 23.02.2023 

OGGETTO: Appalto di lavori di: PRATICA DI MARE AE-
ROPORTO - Interventi di realizzazione ed adeguamento 
delle infrastrutture presso il RSV per esigenza NGIFF - C.E. 
116222/116422/116522. 
AMMINISTRAZIONE AGGIUDICATRICE: 2° REPARTO 
GENIO A.M. CIG/CUP: 953899320C - D55122000770001 
IMPORTO A BASE DI GARA: E 7.794.691,85
PROCEDURA CONCORSUALE PRESCELTA: Procedura 
aperta CRITERIO DI AGGIUDICAZIONE: Offerta economi-
camente più vantaggiosa NUMERO OFFERTE RICEVUTE: 
12 DATA AGGIUDICAZIONE: 04.09.2023
AGGIUDICATARIO: R.T.I. UPGRADING SERVICES SPA/NO-
VASISTEMI SRL/MAGICOM INGEGNERIA SRL
IMPORTO DI AGGIUDICAZIONE: E 6.252.869,40 con il 
ribasso del 20,0300%
RESPONSABILE DEL PROCEDIMENTO: Col. GArn Ales-
sandro SCALCIONE 
NDIRIZZO DI POSTA ELETTRONICA: 2aerogenio@posta-
cert.difesa.it FAX N.: 067970 2580-2011 TELEFONO N.: 
067970 2011-2814-2804 

IL RESPONSABILE DEL PROCEDIMENTO
(Col. GArn Alessandro SCALCIONE)

originale firmato agli atti 

Il RUP
Catia Chiappini

ESTRATTO DI BANDO DI GARA

CNR - Istituto di Scienze Marine

CIG A009774C7A - CUP B53C22002150006
Procedura aperta all’offerta economicamente più vantaggiosa su 
piattaforma ASP di Consip S.p.A., per la fornitura e resa operativa 
di n. 2 stazioni RADAR in banda HF per il telerilevamento di variabili 
oceanografi che nell’ambito del Piano Nazionale Ripresa e Resilienza 
(PNRR) Missione 4, Componente 2 Investimento 3.1 Progetto 
“ITINERIS” - Importo complessivo € 390.000,00 oltre IVA. Termine 
ricezione offerte: 30/10/2023 ore 18.00. Documentazione integrale 
disponibile su www.urp.cnr.it e su www.acquistinretepa.it. Invio alla 
GUUE: 14/09/2023.

Finanziato

dallÕUnione europea
NextGenerationEU

Ministero

dell’Università

e della Ricerca

SEZIONE I: Ente Aggiudicatore 
Denominazione: FERROVIENORD SPA 
Indirizzo: Piazzale Cadorna 14 - 20123 
MILANO - Punti di contatto: Dott.ssa Sarah 
Laquagni – Tel.0285114250
SEZIONE II: Oggetto: APPALTO 
INTEGRATO DI PROGETTAZIONE 
ESECUTIVA E REALIZZAZIONE DEI 
LAVORI RELATIVI AL RADDOPPIO 
SELETTIVO GEMONIO-CITTIGLIO - LINEA 
MILANO-VARESE-LAVENO.
Tipo di appalto: Lavori
Riferimento avviso precedente: Edizione 
Nazionale e Regionale del 3 e 4.08.2023.
Durata stimata del contratto d’appalto:
anziché:
765 giorni (settecentosessantacinque)
(180 giorni naturali e consecutivi, per la 
progettazione esecutiva).
(585 giorni naturali e consecutivi, per 
l’esecuzione dei lavori).
leggasi:
829 giorni (ottocentoventinove)
(180 giorni naturali e consecutivi, per la 
progettazione esecutiva)
(649 giorni naturali e consecutivi, per 
l’esecuzione dei lavori)

Il Consigliere Delegato
Dott.  Emanuele SERINA

FERROVIENORD S.p.A.
AVVISO DI RETTIFICA 

Proc. 0737-2023 – CIG: 99217642AB  
CUP: E51B210022500014

COMUNE DI MONZA
Avviso di aggiudicazione di appalto 

Procedura aperta per appalto: Lotto 1 – 
trasporto alunni scuole primarie e secondarie 
di primo grado e centri ricreativi estivi CIG 
980433485C Lotto 2 - trasporto alunni scuole 
primarie e secondarie di primo grado CIG 
9804396B85 Lotto 3 - assistenza alunni sui 
mezzi di trasporto scolastico e durante il 
servizio pedibus CIG 9804436C87. Criterio: 
OEPV. Lotto 1 Partecipanti: 1 Aggiudicataria: 
SCAMBUS S.R.L. Valore finale: € 429.035,24 
+ IVA. Lotto 2 Partecipanti: 1 Aggiudicataria: 
MONZA VIAGGI S.R.L. Valore finale: 
€ 427.462,00 + IVA. Lotto 3 Nessuna offerta 
pervenuta. Info: www.comune.monza.it GUUE 
22/09/2023 e GURI n. 111 del 25/09/2023.

Il R.U.P. dott.ssa Anna Maria Brivio
Il Dirigente dott. Michele Siciliano  

Unione della Romagna Faentina
Estratto di avviso relativo

ad appalto aggiudicato

L'Unione della Romagna Faentina ha 
esperito procedura aperta per l’affida-
mento del servizio di centri diurni rivolti 
a bambini e adolescenti e progetti 
educativi pomeridiani per minori nel 
territorio dell'Unione della Romagna 
Faentina - Comuni di Castel Bologne-
se e Faenza - con il metodo dell’offerta 
economicamente più vantaggiosa. 
Aggiudicatario: Costituendo Raggrup-
pamento Temporaneo tra Cooperativa 
Sociale Educare Insieme – società 
cooperativa a responsabilità limitata 
(Cod. Fisc. 02076390398) con sede 
legale a Faenza (RA), in Via Tebano 
n. 150 (mandataria) e Sacra Famiglia 
Società Cooperativa Sociale (Cod. 
Fisc. 02405500394) con sede legale a 
Faenza (RA), in Via Ugolino D’Azzo 
Ubaldini n. 15 (mandante) 
Valore presunto totale dell’appalto: Euro 
1.182.000,00 compreso l’eventuale 
rinnovo. 
Per ulteriori informazioni profilo 
committente http://www.romagnafa-
entina.it sezione Bandi di gara.

La Dirigente del Settore Servizi
alla Comunità

Dott.ssa Antonella Caranese

UNIONE DEI COMUNI 
VALLI E DELIZIE (FE)
Centrale Unica Committenza

Esito di gara

Procedura aperta per l’affidamento 
di servizi di architettura e ingegneria 
relativi alla direzione lavori e coordi-
namento per la sicurezza in fase di 
esecuzione dei lavori di realizzazione 
della Nuova Scuola d’Infanzia per sei 
sezioni in Argenta capoluogo PNRR 
M4C1I1.1 – CUP: C97B16000410004 
– CIG: 992092919B Codice CPV prin-
cipale: 71330000-0. Impresa aggiudica-
trice Sidoti Engineering Srl (C.F./P.IVA: 
12502151009) importo di aggiudicazio-
ne euro 145.913,17, esclusi oneri ed 
IVA. Per  tutte  le ulteriori informazioni si 
rinvia  al  sito  www.unionevalliedelizie.
fe.it – Sez. Amministrazione Trasparen-
te. 
Avviso trasmesso alla GUUE il 
18.09.2023.

IL DIRIGENTE  
Dott.ssa Francesca Pirani

PROCEDURA APERTA EX ART.  71 DEL D.LGS. N. 36/2023 E S.M.I. PER L’AFFIDAMENTO DEL SERVIZIO DI 

VALUTAZIONE INDIPENDENTE RELATIVO A RISULTATI ED EFFICACIA DELLE MISURE DI AIUTO DI STATO 

SA.57496 (2021/N) E SA.104469 (2022/N) – ITALY – BROADBAND VOUCHERS FOR SMES – LOTTO UNICO 

CIG: A00EDFB412 - CUP: B56F21000000001. Infratel Italia S.p.A. ha indetto, in esito a delibera del Consiglio di 
amministrazione del 13 settembre 2023, una procedura aperta ex art. 71 del d.lgs. n. 36/2023 per l’affidamento 
del servizio di valutazione indipendente relativo a risultati ed efficacia delle misure di aiuto di stato SA.57496 
(2021/N) e SA.104469 (2022/N) – ITALY – BROADBAND VOUCHERS FOR SMES. Importo complessivo posto a base 
di gara: euro 178.300,00, oltre IVA.  Fonti di finanziamento: Fondi FSC 2014-2020, come previsto dalle delibere 
CIPE n. 65/2015, n. 6/2016 e n. 71/2017. Criterio aggiudicazione: offerta economicamente più vantaggiosa ai 
sensi dell’art. 108 del Codice. Durata dell’affidamento: trentasei (36) mesi dalla data di sottoscrizione. Luogo 
di esecuzione: territorio italiano. Scadenza del termine per la presentazione delle offerte: 19 ottobre 2023, 
ore 13:00. Bando integrale accessibile mediante “Piattaforma telematica” all’indirizzo: https://ingate.invitalia.
it. Gli operatori economici interessati dovranno preventivamente registrarsi sul portale https://ingate.
invitalia.it, attraverso il quale si accede alla piattaforma di gara. Il presente avviso è stato inviato in Gazzetta 
Ufficiale dell’Unione Europea il 18 settembre 2023. Responsabile unico del procedimento: Ing. Paolo Corda. 
L’Amministratore delegato: Avv. Marco Bellezza

AVVISO DI GARAInfratel Italia SpA
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Il Consiglio accoglie la proposta di mediazione di Spagna e Italia: restano intatti i limiti degli Euro 6. Lȅentrata in vigore slitta di due anni

Auto, retromarcia Ue sugli Euro 7
via libera alla linea soft del governo

MARCO BRESOLIN 

CORRISPONDENTE DA BRUXELLES 

D
opo un braccio di fer-
ro durato mesi, i go-
verni Ue hanno tro-
vato  un�intesa  sul  

nuovo regolamento che fissa i 
limiti delle emissioni dei veico-
li a motore introducendo la ca-
tegoria  iEuro  7w.  Non  solo  
quelle di CO2 che fuoriescono 
dal tubo di scarico, ma per la 
prima volta si regolamentano 
anche  le  emissioni  prodotte  
dai freni e dagli pneumatici, 
anche per i veicoli elettrici, ol-
tre che la durata delle batte-
rie. Il compromesso proposto 

dalla  presidenza  spagnola  
dell'Ue, che annacqua sensibil-
mente  i  parametri  proposti  
dalla Commissione europea,  
Ë stato approvato dal gruppo 
dei Paesi che si erano opposti 
al testo messo sul tavolo dell�e-
secutivo Ue, considerato trop-
po restrittivo. Della coalizio-
ne, guidata dalla Repubblica 
Ceca,  fanno parte l�Italia,  la 
Francia, la Polonia, la Bulga-
ria, la Romania, la Slovacchia 
e l�Ungheria. 

Secondo il ministro delle Im-
prese, Adolfo Urso, il nuovo te-
sto ´rappresenta un passo in 
avanti  sulla  giusta  strada  e  
quindi lo consideriamo un suc-
cessoª, anche se l�esponente 
di Fratelli d�Italia ha chiesto ul-
teriori correttivi. Il regolamen-
to approvato ieri in prima let-
tura dal Consiglio ora dovr‡ es-
sere negoziato dal Parlamen-
to, dopo che gli eurodeputati 
avranno definito la loro posi-
zione. ́ Sulle emissioni o ha ri-
conosciuto  Thierry  Breton,  
commissario europeo respon-
sabile dell�Industria o il Consi-
glio ha concordato un approc-
cio meno ambizioso rispetto a 
quello  della  Commissione.  
Non sta a me commentare le 
decisioni,  le  posizioni  e  gli  
orientamenti  del  Consiglio,  
ma ora la palla Ë nel campo del 
trilogo (il negoziato tra le tre 
istituzioni Ue che serve a defi-
nire  una  posizione  comune  
sui provvedimenti legislativi, 
ndr)ª. 

Soddisfatti, anche se anco-
ra un po� preoccupati, i produt-
tori di auto. ´La posizione de-
gli Stati membri o dice Sigrid 
de Vries, direttrice di Acea o 
rappresenta un miglioramen-
to rispetto alla proposta della 
Commissione.  Tuttavia,  ri-
spetto a quanto in vigore oggi, 

la norma richieder‡ ingenti in-
vestimenti aggiuntivi da par-
te del nostro settore in un mo-
mento in cui stiamo investen-
do tutte le nostre risorse nella 
decarbonizzazioneª. Nel mar-
zo scorso l�Ue aveva infatti da-
to il via libera al regolamento 
che vieter‡ l�immatricolazio-
ne di veicoli inquinanti a parti-
re dal 2035. La nuova catego-
ria iEuro 7w viene considerata 
dalle istituzioni europee co-
me  una  itappa  di  avvicina-
mentow verso quell�obiettivo. 

Gli emendamenti approva-
ti  dal  Consiglio lasciano so-
stanzialmente invariati i para-
metri delle emissioni dei vei-
coli iEuro 7w rispetto a quelli 
previsti per la categoria iEuro 
6w, idem per le condizioni dei 
test. Questo vale per le auto-
vetture private e per i veicoli 
commerciali leggeri. Nel caso 

dei veicoli commerciali pesan-
ti e degli autobus, i limiti di 
emissioni e le condizioni per i 
test saranno leggermente pi˘ 
stringenti di quelle attualmen-
te in vigore per gli iEuro 6w. I 
mezzi dovranno essere inoltre 
dotati di dispositivi in grado di 
misurare  in  tempo  reale  le  
emissioni. Per quanto riguar-
da i limiti per le emissioni di 
particelle dai freni e il tasso di 
abrasione degli pneumatici, il 
Consiglio ha deciso di allinear-
li con gli standard internazio-
nali che sono attualmente allo 
studio della commissione eco-
nomica dell�Onu. Nel caso in 
cui non si riuscisse a trovare 
un accordo in quella sede en-
tro il 2025, sar‡ l�Ue a propor-

re dei limiti validi per il merca-
to  unico europeo.  Il  regola-
mento stabilisce anche dei li-
miti per quanto riguarda la du-
rata delle batterie per le auto 
elettriche. Rispetto alle tempi-
stiche, viene ulteriormente po-
sticipata l�entrata in vigore de-
gli standard: si applicheranno 
30 mesi dopo l�approvazione 
in  via  definitiva  del  regola-
mento (anzichÈ dal 2025) e 
per certe categorie di veicoli la 
fase  transitoria  sar‡  ancora  
pi  ̆lunga. 

Nel corso del suo intervento 
alla riunione del Consiglio Ue 
Competitivit‡,  il  ministro  
Adolfo Urso ha chiesto corret-
tivi da introdurre nel corso dei 
negoziati finali su alcuni punti 
definiti ´ancora criticiª. Nello 
specifico, il governo italiano ri-
tiene che ́ il sistema di monito-
raggio delle emissioni a bordo 
del veicolo abbia impatti anco-
ra particolarmente onerosi, so-
prattutto per i veicoli dei seg-
menti bassi e che non si debba 
estendere il dispositivo di mo-
nitoraggio a bordo del consu-
mo di carburanti ed energia a 
tutti i tipi di trazioneª. L�Italia 
vorrebbe inoltre ́ rivedere i re-
quisiti di durata per le batte-
rieª e inserire i biocarburanti 
nel regolamento, mentre per 
la Germania la priorit‡ resta-
no  i  carburanti  sintetici  
(e-fuels).

L�esponente di FdI Ë comun-
que  soddisfatto  perchÈ,  con  
questo compromesso, ´abbia-
mo  raddrizzato  una  strada  
che sembrava portare a una 
voragine per l�industria e per i 
lavoratori  europeiª.  Anche  
per il francese Roland Lescure 
la proposta di compromesso Ë 
´ottimaª per bilanciare ´eco-
nomia ed ecologiaª. �
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Ha prevalso la 
ragione sull'ideologia 
quindi la linea italiana 
di responsabilit‡ 
e pragmatismo 

THIERRY BRETON 

COMMISSARIO EUROPEO 
ALLȅINDUSTRIA

Cosa Ë 

IlregolamentoEuro7
imponeatutti iveicolia
quattroruoteamotore
edelettrici,dalleauto
aicamion,unaseriedi
requisitisulle
emissionidi inquinanti
nonCO2, frenie
pneumatici,edurata
dellebatterie

Il Consiglio ha optato 
per un approccio 
meno ambizioso 
rispetto a quello della 
Commissione

I costruttori
ËLa norma richieder‡
ingenti investimenti
da parte del settoreÌ

Le tappe

ADOLFO URSO

MINISTRO DELLE IMPRESE
E DEL MADE IN ITALY

Fonte: Unem

QUANTO INQUINANO I VARI VEICOLI “EURO”

Euro 0 Euro 1 Euro 2 Euro 3 Euro 4 Euro 5 Euro 6 Euro 7

Valori in mg/km
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X
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X
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Il dibattito

Propostodalla
Commissioneeuropea, il
testocompletalamisura
approvataaottobre2022
chemettefineallavendita
diautonuoveabenzinae
dieselnel2035.Perl'Euro
7, l'Ueavevaproposto
limitipi˘stringentisui
parametridelleemissioni

3
Le remore

Nellescorsesettimane
ottoPaesi - Italia,Francia,
Bulgaria,Polonia,
RepubblicaCeca,
Romania,Slovacchiae
Ungheria-hannofatto
circolareundocumento
incuisi indicavaun
´livellodiambizione
difficiledaraggiungereª

4
L�intesa 

IrilievimossidaiPaesi
sonostati ingranparte
accolti: laposizione
adottatadall�Ue
mantienelostatusquo
Euro6.Nell'orientamento
deiministri, l'entratain
vigoredellenuoveregole
Ëposticipatada30a60
mesiasecondadeiveicoli

LȅINTESA

Autostrade per l'Italia ha inaugurato la quinta cor-Autostrade per l'Italia ha inaugurato la quinta cor-
sia dell'A8 Milano Laghi, che diventa la prima au-sia dell'A8 Milano Laghi, che diventa la prima au-
tostrada italiana a 5 corsie. Con un investimento tostrada italiana a 5 corsie. Con un investimento 
di 147 milioni, il progetto ha portato alla realizza-di 147 milioni, il progetto ha portato alla realizza-
zione di una corsia aggiuntiva tra la barriera nord zione di una corsia aggiuntiva tra la barriera nord 
e  l'interconnessione  con  l'A9  Lainate-Co-e  l'interconnessione  con  l'A9  Lainate-Co-

mo-Chiasso, per un totale di circa 4,4 chilometri. mo-Chiasso, per un totale di circa 4,4 chilometri. 
La nuova corsia aumenta la capacit‡ di uno dei La nuova corsia aumenta la capacit‡ di uno dei 
tratti  pi˘ trafficati  del  Paese,  su cui  viaggiano tratti  pi˘ trafficati  del  Paese,  su cui  viaggiano 
170 mila veicoli al giorno con picchi di oltre 200 170 mila veicoli al giorno con picchi di oltre 200 
mila, consentendo un risparmio di tempo stima-mila, consentendo un risparmio di tempo stima-
to di 1 milione di ore l'anno. �to di 1 milione di ore l'anno. �

Aspi inaugura la prima autostrada in Italia a 5 corsie: Ë la A8 Milano Laghi

Per la prima volta
si regolamentano

anche le emissioni 
di freni e pneumatici
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COMUNE DI FLUMERI

Esito di gara
Aggiudicata con Det. R.G. N.660 del 25/08/2023 
O¶DI¿GDPHQWR� GHO� VHUYL]LR� WUDVSRUWR� VFRODVWLFR�
GHJOL� DOXQQL� IUHTXHQWDQWL� OH� VFXROH� GHOO¶LQIDQ]LD��
SULPDULD� H� VHFRQGDULD� GL� L� JUDGR� GHO� WHUULWRULR� GHO�
FRPXQH� GL� )OXPHUL�� $JJLXGLFDWDUL�� 5XVVR� *HUDUGD��
&$�9,7� &RVWUX]LRQL�WUDVSRUWL� 6�5�/��� $EERQDQGROR�
=DLUD�� &LULHOOR� 'HOLD�� FRQ� XQ� SXQWHJJLR� FRPSOHVVL�
YR� GL� ���������� H� FKH� KD� RIIHUWR� XQ� ULEDVVR� GHOOR�
����� VXO� SUH]]R� D� EDVH� G¶DVWD� GL� ¼� ����������

Il Responsabile del Settore
Dott. Pavone Michele

UNIONE DEI COMUNI 

VALLI E DELIZIE (FE)
Centrale Unica Committenza

Esito di gara

Procedura aperta per l’affida-
mento di servizi di architettura e 
ingegneria relativi alla direzione 
lavori e coordinamento per la 
sicurezza in fase di esecuzio-
ne dei lavori di realizzazione 
della Nuova Scuola d’Infanzia 
per sei sezioni in Argenta capo-
luogo PNRR M4C1I1.1 – CUP: 
C97B16000410004 – CIG: 
992092919B Codice CPV prin-
cipale: 71330000-0. Impresa 
aggiudicatrice Sidoti Engineering 
Srl (C.F./P.IVA: 12502151009) 
importo di aggiudicazione euro 
145.913,17, esclusi oneri ed 
IVA. Per  tutte  le ulteriori infor-
mazioni si rinvia  al  sito  www. 
unionevalliedelizie.fe.it – Sez. 
Amministrazione Trasparente. 
Avviso trasmesso alla GUUE il 
18.09.2023.

IL DIRIGENTE 
Dott.ssa Francesca Pirani
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